

Un Influyente Experto en Redes Sociales Ataca Nuestro Futuro

David Wicker

Italia

David Wicker recuerda cuando era un niño jugando en la nieve hasta las caderas en las estribaciones de los Alpes cerca de Turín, Italia. Ahora el joven de 18 años está preocupado: "Este año, no nevó ni una sola vez", explica. "Los inviernos rondan los 25 C (77 F), lo cual es difícil de comprender".

Nacido en el campo a las afueras de Turín, David creció con ríos que atraviesan hermosas tierras de cultivo y vistas de los Alpes nevados. Su crianza rural le dio un profundo sentido de responsabilidad por proteger su belleza natural. Las regiones agrícolas como la suya en el norte de Italia están sufriendo algunos de los mayores impactos negativos del cambio climático. "Con la capa de nieve reducida, somos susceptibles a las sequías", dice, "Nos enfrentamos a situaciones graves, especialmente en nuestras áreas agrícolas".

Las granjas del norte de Italia son famosas por producir los deliciosos tomates que se utilizan en sus sabrosas pizzas y salsas para pasta. En las próximas décadas, toda esta región corre el riesgo de tener una fuente sostenible de agua potable. "El 50 por ciento del hielo ya se ha ido de los glaciares de los Alpes", dice David. "Y el 70 por ciento de ese 50 por ciento se ha descongelado solo en los últimos 10 años. Si esto se mantiene a este ritmo, no tendremos una fuente confiable de agua en el futuro. Y el norte es la región más poblada de Italia. Es aterrador considerarlo".

En la escuela secundaria, David había aprendido sobre el cambio climático. Así que se sorprendió al ver que los líderes de Italia no estaban haciendo nada al respecto. Fue entonces cuando comenzó a buscar líderes juveniles que fueran agentes de cambio en sus países.

"Vi el discurso de Greta en el Parlamento Europeo y pensé, esta chica de mi edad está hablando frente a todos nuestros líderes europeos. Estaba tan inspirado. Inmediatamente comencé a aprender sobre #FridaysForFuture. Entonces un día dije, está bien, ¡intentémoslo!"

Para el primer evento del viernes, los padres de David no le permitieron asistir. "No faltarás a la escuela para salir a la calle con extraños", dijeron. Al principio, no estaban tan seguros de lo que estaba haciendo", explica David. "Pensaron que estaba perdiendo el tiempo, en lugar de estudiar y dedicarme a pasatiempos". Pero después de ver su dedicación, cambiaron de opinión. "En la segunda semana, pude convencerlos", dice. "Ahora ambos son parte de #ParentsForFuture, el lado de los padres del movimiento".

Unas semanas más tarde, mientras David marchaba por las calles de la vieja Turín, se asombró al ver las masas de gente reunidas. Su grupo #FridaysForFuture había elegido Piazza Vittorio como su lugar de encuentro. La plaza más grande de Turín tiene capacidad para 100.000 personas. De repente, su avance se detuvo en su camino. "Luchamos para pasar a toda la gente", dice David. "Estaba lleno cuando llegamos. ¡No podía creerlo!"

En el camino, su marcha fue nuevamente detenida por un grupo enérgico de jóvenes: por un momento, fue una situación un tanto tensa. Pero rápidamente, David se dio cuenta de que no los estaban frenando los detractores, sino una multitud creciente de partidarios inesperados: ¡decenas de miles de ellos! Nadie, incluido él mismo, podía creer que tanta gente se hubiera reunido para apoyar esta causa.

“Cuando llegamos, toda la plaza estaba llena, al igual que las calles. ¿Puedes imaginar? Pensar que pudimos lograr tanto apoyo y crear tanta conciencia. Éramos solo un grupo de unos 30 jóvenes y habíamos llevado a 150.000 personas a las calles de Turín, en solidaridad con nuestra causa”.

Lo que realmente demuestra la historia de éxito de David es el poder que los jóvenes conocedores de la tecnología pueden tener en la conversación medioambiental. David es un programador y un hábil activista en las redes sociales, habilidades que tienen un enorme potencial para cualquier movimiento que intente ganar terreno en la era de Internet, especialmente cuando cuentan con el apoyo subyacente de organizaciones innovadoras como #FridaysForFuture.

Desde su posición como un influyente experto en las redes sociales, David se unió a otros líderes juveniles y está creando un despertar global a nuestra emergencia climática. Estos líderes jóvenes dinámicos inmersos en la tecnología se están acercando con este mensaje urgente y se están uniendo para despertarnos a todos. Gracias a líderes jóvenes como David, Greta y otros líderes juveniles de todo el mundo que llevan la pancarta #FridaysForFuture, el movimiento de huelga escolar se extendió por todo el mundo, con millones de personas participando en la Huelga Global el 20 de septiembre del 2019.

Poco después, en noviembre del 2019, Italia se convirtió en el primer país en exigir a todos los estudiantes que aprendan sobre el cambio climático. “Ya era hora”, dice David. “Es un comienzo. Una vez que los jóvenes aprenden, podemos hacer que actúen”.

Para los jóvenes que quieren involucrarse en una causa climática, David tiene algunas sugerencias para ayudarlos a superar los obstáculos que seguramente enfrentarán. “Creo que es importante enviar un mensaje de que nunca deben abandonar la lucha. Cuando estás en un movimiento como este y el mensaje es fundamental, puede ser muy estresante. Es común entre los activistas experimentar una abrumadora sensación de querer rendirse. Yo mismo he tenido muchos momentos de frustración en los que pensé: ‘A nadie le importa la emergencia climática. A los políticos no les importa. Debería rendirme’. Pero es en estos momentos, sobre todo, cuando debemos apoyarnos unos a otros. El futuro solo se puede salvar en el presente. Unirse como una comunidad solidaria es la forma más eficaz de avanzar”.

De hecho, es la urgencia de la situación climática lo que a menudo puede ser lo más difícil de transmitir a otros jóvenes. “Es fundamental que comencemos a actuar ahora. Pero nuestras instituciones están rezagadas. Por eso, es importante para nosotros mantener la presión e introducir nuevos niveles de conciencia a los responsables que no están actuando o que no sienten la urgencia de la situación en la que estamos”.

David también está poniendo su mirada en salvar las brechas de conocimiento y prioridades entre generaciones en esta comunidad. "Las generaciones mayores fueron pioneras en el movimiento climático en Italia, por lo que hay mucho que aprender de ellas. Pero también hay muchas ideas nuevas y emocionantes provenientes de los movimientos juveniles, y la urgencia es la más visible. Mucha gente mayor no ha pensado en la crisis climática de la forma en que lo hemos hecho nosotros. No creen que esta situación los vaya a afectar tan inmediatamente como creemos, pero, de hecho, las personas mayores pueden ser más susceptibles a los efectos inmediatos del cambio climático de muchas maneras". David teme por su futuro. "Las personas mayores son realmente más susceptibles a los efectos del cambio climático", dice. "Solo este año, debido a las olas de calor, Turín tuvo más de 4.000 muertes. La mayoría de las personas afectadas por el calor son personas mayores. Realmente muestra cómo nuestra emergencia climática afecta a todos; por lo que deberíamos unirnos en grupos para librarnos de esta batalla".

David también cree que es esencial educar a la comunidad mayor sobre la conexión entre la acción climática y la justicia social, que es fundamental para lograr un cambio positivo. "Depende de nosotros como jóvenes, que somos más versados en estas cosas, aclarar un componente importante de nuestro activismo: la justicia climática no significa nada sin justicia social. Si no reconocemos eso a estas alturas, entonces ya hemos fallado". Hace una pausa y luego agrega: "No es una pelea entre nosotros y alguien más. Debería ser un esfuerzo luchado por toda la humanidad en conjunto. Por nuestra propia supervivencia. Elevar un grupo, una raza o un grupo demográfico no significa que estemos convirtiéndonos en enemigos de los demás. Ese tipo de pensamiento debe dejarse en el pasado. No es productivo en absoluto. Ayudar a cualquiera es ayudar a todos. Juntos es la única forma de superar esta emergencia climática; juntos hacia un futuro mejor".

Hoy David se está preparando para la universidad. Después de un riguroso proceso de selección, fue aceptado en el United World College (UWC) Atlantic. "Es una esperanza para mí construir un camino hacia una carrera en la que pueda ayudar concretamente en la adaptación a la crisis climática", dice David. Acaba de recibir la noticia de que no hay becas disponibles para estudiantes italianos para UWC Atlantic. Ahora espera encontrar benefactores y patrocinadores que respalden sus sueños. Desde su posición como un influyente experto en las redes sociales, ya ha amplificado enormemente el despertar global a nuestra emergencia climática, especialmente entre los jóvenes. Cuanto más dinámicos líderes juveniles hayamos sumergido en la tecnología, más rápidamente podremos aumentar el alcance de este mensaje urgente y, uniéndonos, encontraremos mejores soluciones.

Tú nunca cambias las cosas luchando contra la realidad existente.

Para cambiar algo, construya un nuevo modelo que haga obsoleto el modelo existente.

Buckminster Fuller

Llamado a la acción: Sigue a David: https://twitter.com/davidwicker_hf

<https://www.facebook.com/dhf.wicker>

<https://www.instagram.com/davidwickerhf/>

Sitio web de Fridays for Future: <https://www.fridaysforfutureitalia.it/>

Stone Soup Leadership Institute
www.soup4worldinstitute.com
www.soup4youngworld.com